

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil analisis yang telah diuraikan pada bab-bab di atas, di bawah ini kesimpulan yang peneliti dapatkan dari penelitian ini.

1. Novel *I Want to Eat Your Pancreas* memiliki pesan-pesan mengingatkan kematian yang patut menjadi perhatian dan pembelajaran bagi pembacanya. Pesan mengingatkan kematian yang terdapat dalam novel ini adalah kematian hal yang pasti dan tidak ada yang mengetahui waktu kematian seorang individu. Dalam novel ini juga pemeran utama mengalami perubahan karakter menjadi lebih baik, yang awalnya tidak peduli terhadap sekitar, menjadi pribadi yang lebih menghargai kehidupan. Hal ini dibuktikan dengan kalimat-kalimat dalam novel yang disampaikan oleh pengarang secara langsung.
2. Pesan-pesan mengingatkan kematian dalam novel ini memiliki keterkaitan dengan kajian dzikrulmaut perspektif Al-Quran. Dibuktikan dengan kalimat-kalimat dalam novel yang relevan dengan ayat-ayat Al-Quran tentang kematian dan waktu datangnya kematian.

Meski novel ini merupakan novel remaja, pelajaran hidup dari orang yang sudah tahu bahwa hidupnya tidak akan lama lagi, dan pelajaran tentang memaknai hidup dan takdir, bisa didapat dari novel ini. Meski novel ini bukan bergenre religi, nilai-nilai tentang kehidupan dan mengingat kematian dapat menjadi pembelajaran bagi pembaca. Pesan lainnya adalah pentingnya bersosialisasi, memperhatikan lingkungan sekitar dan mencari teman, karena manusia tidak dapat hidup tanpa peran orang lain. Nilai kesabaran dalam menghadapi cobaan berupa penyakit juga ada dalam novel ini.

Belajar dan memetik hal baik sejatinya bisa kita peroleh dari segala sesuatu di dunia ini, termasuk dari sebuah novel yang memiliki budaya

dan adat istiadat yang berbeda seperti novel *I Want To Eat Your Pancreas* ini.

## **B. Saran**

Berikut beberapa saran yang dapat penulis sampaikan dari hasil penelitian ini:

- a. Untuk peneliti yang hendak mengangkat masalah penelitian yang sama, semoga penelitian ini bisa menjadi rekomendasi dan lebih mengembangkan penelitian selanjutnya.
- b. Semoga penelitian ini dapat menjadi motivasi para pelaku dakwah untuk menjadikan novel sebagai salah satu sarana berdakwah. Karena novel menjadi salah satu sarana penyampaian dakwah yang efektif terutama kepada kaum muda.
- c. Penelitian ini diharapkan dapat menjadi masukan bagi perkembangan karya sastra seperti novel untuk selalu memuat amanat dan pelajaran yang baik.
- d. Untuk Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, untuk memberi sesi diskusi dan apresiasi terhadap karya sastra seperti novel yang memiliki pesan-pesan dakwah agar mahasiswa dapat memilih-memilah dan menyampaikan kepada masyarakat tentang novel yang pantas untuk dibaca.